

Voltaire

Actualidad Internacional

Nº 137 - 13 de junio de 2025

EDITORIAL

3609 El “control informacional” de la Unión Europea

[Después de](#) *Controlling the Narrative: The EU's attack on online speech* (“Controlar la narración: el ataque de la UE contra el discurso *online*”), el Dr. Norman Lewis [publica ahora](#) *Manufacturing misinformation: the EU-funded propaganda war against free speech* (“Fabricando información falseada: la guerra de propaganda financiada por la UE contra la libertad de expresión”), un nuevo informe para el Mathias Corvinus Collegium.

En este segundo estudio, el Norman Lewis muestra que la Unión Europea ha dedicado 648 890 016 euros a la fabricación de una neolengua (o “nuevahabla”, como en la novela *1984*, de George Orwell) mediante el financiamiento de 349 proyectos en diversas universidades y asociaciones. La Unión Europea ha creado un Narratives Observatory combatting Disinformation in Europe Systemically (NODES u Observatorio de las Narrativas que Luchan contra la Desinformación en Europa de Manera Sistémica). Ese “observatorio” despliega considerables medios de inteligencia artificial para vigilar permanentemente los intercambios a través de las redes sociales. El NODES ha trabajado sobre dos discursos: la pandemia de Covid-19 y los fenómenos climáticos. Partiendo del principio que *“el problema no es lo que la gente dice sino cómo y por qué lo dicen”*, el “observatorio” creado por la Unión Europea publica léxicos con las palabras o las expresiones que deben utilizarse para influir sobre el pensamiento “colectivo”. Esas recomendaciones del NODES se imponen, por ejemplo, en el trabajo de la Agencia France-Press (AFP).

El hecho es que la Comisión Europea ha montado un gran número de proyectos con nombres elegantes para camuflar su operación de “control informacional”. El autor del informe analiza uno por uno esos proyectos.

AMÉRICAS

3610 El rey Carlos III reafirma el dominio británico sobre Canadá

El rey Carlos III de Inglaterra viajó a Canadá, en compañía de la reina Camilla, y pronunció el “Discurso del Trono”, el 27 de mayo, en la sede del parlamento canadiense. Exceptuando a la reina Isabel II, en 1957 y en 1977, ningún otro soberano británico había leído el “Discurso del Trono” ante los parlamentarios canadienses. Según la constitución de Canadá, el rey de Inglaterra es al mismo tiempo rey y jefe de Estado de Canadá, que no es otra cosa que un “dominio” británico.

En el discurso, el rey Carlos III hizo una breve alusión al deseo del presidente estadounidense Donald Trump de anexar Canadá: *“La democracia, el pluralismo, la primacía del derecho, la autodeterminación y la libertad son valores inestimables para los hombres y mujeres de Canadá, valores que el gobierno está dispuesto a proteger.”*

☞ El actual primer ministro de Canadá, Mark Carney, fue gobernador del Banco de Inglaterra y su hermano, Sean Carney, es el actual responsable de la “casa” del príncipe Guillermo, el heredero del trono británico.

3611 Nuevos elementos sobre cómo los colaboradores de Joe Biden manipularon al presidente octogenario en la Casa Blanca

Según el Oversight Project, un grupo dependiente de la Heritage Foundation, no hubo una sino 3 firmas automáticas de Joe Biden.

El ex presidente Joe Biden, quien ahora cuenta 82 años, publicó una declaración el 5 de junio: *“Seamos claros. Yo tomé las decisiones durante mi presidencia. Yo tomé las decisiones sobre las medidas de gracia, los decretos, las leyes y las proclamaciones. Toda afirmación de lo contrario es absurda y falsa.”*

El proceso de firma presidencial “automática” existe solamente desde el 13 de junio de 2022 y fue utilizado para todos los decretos que el presidente Biden emitió desde el 15 de julio de 2022 hasta el 19 de enero de 2025.

El comportamiento incoherente que mostró la pérdida de facultades cognitivas de Joe Biden comenzó después de que el entonces presidente de Estados Unidos sufriera una caída en bicicleta, el 18 de junio de 2022.

De los 24 decretos presidenciales que el presidente Biden emitió en 2023, 16 fueron resultado de la firma “automática”. En 2024, 14 de los 19 decretos presidenciales también fueron resultado de la firma “automática” y los 14 decretos presidenciales emitidos durante los últimos 20 días de Biden en la Casa Blanca fueron todos sometidos a ese procedimiento.

También fueron firmadas “automáticamente” gran parte de las medidas de gracia y conmutaciones de penas tendientes a proteger a los miembros de la familia del presidente Biden, a su ex consejero científico para el Covid-19 —el Dr. Anthony Fauci— y a los miembros del panel de la Cámara de Representantes que investigó la llamada “toma del Capitolio” del 6 de enero de 2021.

En su libro *Original Sin* [“Pecado original”], los periodistas Jake Tapper y Alex Thompson aseguran, basándose en declaraciones de colaboradores directos de Joe Biden, que este último sólo estaba plenamente consciente de sus actos durante *“4 o 6 horas diarias”*. Los autores escriben: *“Cinco personas dirigían el país y Joe Biden era, en el mejor de los casos, como un miembro senior en un consejo de administración.”*

En la administración Trump, la firma presidencial “automática” no se utiliza para ningún acto oficial, sólo se recurre a ese proceso cuando se trata de declaraciones públicas y únicamente cuando el presidente no está en la Casa Blanca.

El médico personal de Joe Biden, el Dr. Kevin O’Connor, ha sido citado a declarar como testigo ante la Comisión de Vigilancia y de Reforma del Gobierno de la Cámara de Representantes. El presidente de esa comisión, el republicano James Comer quiere determinar si el médico personal de Biden participó en algún tipo de esfuerzo por esconder al público el estado de salud del presidente.

3612 Divorcio conflictivo entre Elon Musk y el presidente Donald Trump

Elon Musk criticó duramente el proyecto *One Big Beautiful Bill Act* del president Donald Trump. En cuestión de horas el hombre más acaudalado del mundo y el presidente de Estados Unidos pasaron a un insólito intercambio de insultos que fue ampliamente comentado por los grandes medios internacionales. Sin embargo, Elon Musk terminó declarando públicamente que deploraba las declaraciones que hizo contra su ex “patrón”.

La *One Big Beautiful Bill Act* es un texto de ayuda para las personas más desfavorecidas –en Europa se diría que es un texto “de izquierda”– pero Elon Musk es un libertario contrario a las ayudas estatales.

3613 La dueña de Walmart hace campaña contra el presidente Trump

La multimillonaria Christy Walton, viuda y heredera de John Walton, hijo del fundador de los supermercados Walmart, está financiando una campaña publicitaria en la prensa nacional estadounidense en favor de un “No Kings Day”, que coincidiría precisamente con el desfile militar que el presidente Donald Trump tiene previsto en Washington para el 14 de junio. El objetivo de la señora Walton es oponerse a la política de control de la inmigración y a los aranceles de la administración Trump.

☞ La multimillonaria Christy Walton, cuya fortuna personal está estimada en 18 000 millones de dólares, importa de China prácticamente todo lo que se comercializa en Walmart y está enfrentando dificultades para reclutar empleados.

3614 El Departamento de Justicia estadounidense da a conocer cargos contra Kilmar Abrego

Kilmar Abrego García, el inmigrante ilegal salvadoreño que la administración Trump había expulsado hacia Salvador y que fue reenviado recientemente a Estados Unidos se ha convertido en símbolo de la política migratoria del presidente Donald Trump.

La oposición demócrata afirma que la expulsión de Abrego fue ilegal.

El Departamento de Justicia, después de haber explicado inicialmente que Abrego había sido expulsado por error, acaba de publicar un expediente según el cual en los últimos 9 meses Kilmar Abrego hizo entrar ilegalmente en Estados Unidos unos 50 inmigrantes al mes, incluyendo pandilleros y menores sin sus padres, y también estaría implicado en tráfico de armas

y de droga, además de haber solicitado fotos y videos de pedopornografía.

El senador demócrata Chris Van Hollen, quien se reunió con Abrego en Salvador, ya no lo defiende como un “*padre de Maryland*” maltratado. Ahora afirma que su expulsión contradice “*sus derechos constitucionales y los derechos de todos*”.

3615 Motines en California

Stephen Miller, consejero del presidente Donald Trump, reunió a los responsables de la custodia de las fronteras de Estados Unidos y les reclamó que incrementaran la cantidad de arrestos cotidianos.

Por su parte, el presidente Trump solicitó al servicio de inmigración (ICE) que arrestara y expulsara al menos 3 000 inmigrantes ilegales por semana en California. La población hispana comenzó entonces a realizar actos de protesta frente a los centros de detención donde eran enviadas las personas arrestadas. Algunas de esas personas tenían empleos a tiempo completo y, por consiguiente, no vivían a expensas del Estado, pero otras eran realmente criminales. En ese último caso se hallan individuos como Cuong Chanh Phan, inmigrante clandestino vietnamita condenado por asesinato; Rolando Veneración Enríquez, inmigrante clandestino filipino condenado por intento de violación; Lionel Sánchez Laguna, un mexicano condenado por tenencia ilegal de armas, crueldad contra niños, violencia conyugal y por conducción en estado de ebriedad; y José Gregorio Medranda Ortiz, inmigrante ecuatoriano condenado por tráfico de drogas.

Cuando estallaron enfrentamientos entre los manifestantes y las fuerzas del orden, el presidente Trump ordenó inicialmente el despliegue de 300 soldados de la Guardia Nacional, cifra que incrementó rápidamente a 3 700 miembros de la Guardia Nacional, además de 700 marines, para restaurar el orden público.

La oposición demócrata criticó el despliegue de la Guardia Nacional calificándolo de

“apresurado” pero sin comentar el principio mismo de la decisión.

Sin embargo, la alcaldesa de Los Angeles, Karen Bass, declaró: *“Lo que vemos en Los Angeles es un caos provocado por la administración. Cuando la policía se presenta en Home Depot y en las empresas, cuando se separa a padres y niños, cuando se hace circular caravanas de vehículos blindados en nuestras calles, se siembra miedo y pánico. Y desplegar tropas federales es una peligrosa escalada.”*

El gobernador demócrata de California, Gavin Newsom, también hizo declaraciones: *“No den a Trump lo que él quiere. Mantengan la calma.”*

El director interino de ICE, Todd Lyons, declaró que el 6 de junio sus agentes esperaron 2 horas antes de recibir refuerzos mientras una multitud rodeaba un edificio de ICE. *“Lo que sucedió en Los Angeles ayer fue espantoso. Mientras los amotinados atacaban a los agentes federales de ICE y a las fuerzas del orden en las calles de Los Angeles, la alcaldesa Bass se puso del lado del caos y la anarquía en vez de estar con las fuerzas del orden”*, insistió Lyons.

El presidente Trump escribió en Truth Social: *“Ordeno a la secretaria de la Seguridad Nacional, Kristi Noem; al secretario de Defensa, Pete Hegseth; y a la Fiscal General Pam Bondi que, en coordinación con todos los demás departamentos y agencias competentes, adopten todas las medidas necesarias para liberar Los Angeles de la invasión de migrantes y poner fin a los motines. Se restablecerá el orden, los ilegales serán expulsados y Los Angeles será liberada.”* Trump agregó: *“El gobernador Gavin Newsom y la alcaldesa Karen Bass deberían presentar excusas a la población de Los Angeles por el trabajo absolutamente horrible que han realizado y eso incluye los motines que están teniendo lugar en Los Angeles. No se trata de manifestantes. Son alborotadores e insurrectos.”*

El jefe del Departamento de Policía de Los Angeles (LAPD), Jim McDonnell, dijo el 9 de junio que los manifestantes estaban haciéndose mucho más agresivos y que tendría que *“reevaluar la situación”*, en cuanto al despliegue de la Guardia Nacional.

El senador demócrata Ruben Gallego (Arizona) declaró que cuando ICE procedía sólo contra

inmigrantes ilegales con antecedentes penales *“había poco o ningún alboroto público (...) Las manifestaciones públicas estallaron porque Donald Trump violó los procedimientos legales, separó familias y expulsó niños. Trump no trata de resolver nada. Sólo aparenta ser duro en la televisión.”*

El presidente Trump formuló entonces su nuevo eslogan: *“¡Ellos escupen, nosotros golpeamos!”*

Algunos de los participantes en los disturbios agitaban la bandera de México, lo cual es comprensible si se tiene en cuenta que California fue parte de México hasta 1848. Pero algunos comentaristas prefirieron interpretar esas imágenes como muestra de una supuesta implicación de los cárteles de la droga en los desórdenes.

3616 El presidente Donald Trump se atribuye la espectacular caída de la criminalidad

Al recibir en la Casa Blanca una delegación del más importante sindicato de policías de Estados Unidos, el presidente Donald Trump declaró que el incremento de las expulsiones de inmigrantes ilegales, el restablecimiento de la pena de muerte a nivel federal y el alza del financiamiento federal para la policía han logrado restaurar la ley y el orden en el país.

Según las cifras de criminalidad que se recogen en tiempo real, el índice de homicidios disminuyó en abril en 21,5% en relación con los 4 primeros meses del año pasado. Las violaciones sexuales disminuyeron en 10,7% y los robos en 20%. Los robos de vehículos, que habían registrado un fuerte aumento durante la crisis del Covid-19, también muestran un descenso espectacular, de 26%, en relación con abril del año pasado.

Alexis Piquero, quien fue director de la Oficina de Estadísticas Judiciales bajo la administración Biden, reconoció: *“Sin importar los factores que influyen en el descenso de la criminalidad, este se produce en prácticamente todas las ciudades de Estados Unidos y en casi todos los tipos de crímenes.”*

☞ Aunque parece poco probable que la retórica de Donald Trump tenga algún tipo de influencia sobre la criminalidad, sí es cierto que Trump ha logrado modificar el clima general en Estados Unidos, donde todo el mundo parece ahora convencido de que la justicia tiene que ser necesariamente más severa.

3617 Descubren en Estados Unidos fraude ascendente a 80 000 millones de dólares durante la epidemia de Covid-19

Una comisión del Congreso de Estados Unidos comprobó que entre 1,4 y 1,5 millones solicitudes de ayuda de pequeñas empresas y subvenciones de desempleo presentadas en el momento del Covid-19 fueron aprobadas en base a cifras falsas. La comisión estima que el fraude total es de al menos 80 000 millones de dólares.

3618 Washington se opone al reconocimiento del Estado palestino

Según la agencia Reuters, el Departamento de Estado de Estados Unidos envió el 10 de junio a todos sus aliados un despacho diplomático donde les advierte que deben abstenerse de realizar cualquier tipo de acción en contra de Israel en el marco de la próxima conferencia de la ONU sobre Palestina.

La diplomacia estadounidense precisa que Washington se opondrá al reconocimiento de un Estado palestino, que es el tema central de la conferencia.

3619 Informe de una oficina del Congreso estadounidense sobre eventuales consecuencias de la política arancelaria de la administración Trump

A pedido de los congresistas del Partido Demócrata, la Congressional Budget Office (CBO) presentó un [informe](#) sobre los aranceles que el presidente Donald Trump ha venido imponiendo por decreto desde enero pasado. La CBO estima que esos aranceles reducirán en 2 800 millones de dólares los déficits primarios durante el periodo que va de 2025 a 2035, pero

que también se traducirán en una caída de la producción “*en parte a causa de los aranceles impuestos por otros países en respuesta a los aranceles de Estados Unidos*”. La CBO estima igualmente que los aranceles de Trump provocarán un 0,4% de inflación en 2025 y 2026.

Video

- [Thierry Meyssan en el canal web de Géopolitique profonde](#)

Thierry Meyssan fue el invitado de Nicolas Stoquer en el canal Géopolitique profonde y respondió preguntas sobre la estrategia de Donald Trump frente a los sionistas revisionistas israelíes y los nacionalistas integristas ucranianos. En sus respuestas, Meyssan describe al presidente estadounidense como un hombre de negocios cuya cultura es muy diferente a la nuestra y que aborda la diplomacia de manera nada “diplomática”. A Donald Trump no le importa que el resto de Occidente sienta o no aprecio por el presidente de Estados Unidos, él es como es y así hay que aceptarlo. Por suerte para todos, Donald Trump en un “jacksoniano” que trata sinceramente de dismantlar el “Imperio estadounidense” por considerar que esa estructura ahora sirve únicamente a los intereses de una casta reducida de megamillonarios que perjudican al estadounidense de a pie. Trump ha separado a Estados Unidos del gobierno de Netanyahu –no de Israel– y trata de desvincularlo también del régimen del ucraniano Zelenski –pero no de Ucrania. Y ahora acaba de abrir un tercer expediente, el de la Unión Europea. En la próxima cumbre de la OTAN, Trump podría sacudir profundamente todo lo que la presidente de la UE cree haber consolidado.

3620 La Comisión Federal del Comercio investiga a las empresas que se dedican a evaluar a los medios de difusión

La Comisión Federal de Comercio (FTC) de Estados Unidos abrió una investigación sobre las firmas que pretenden evaluar a los medios de prensa. Se sospecha que esas firmas –Ad Fontes Media Group, Media Matters for America,

NewsGuard, el Center for Countering Digital Hate y el Check My Ads Institute— en realidad se dedican a marginalizar los medios que practican la crítica.

☞ Desde *Red Voltaire* ya habíamos denunciado el tratamiento claramente hostil de NewsGuard hacia nuestro sitio web (voltairenet.org).

EUROPA

3621 China aprueba la nominación del obispo de Fuzhou

- El papa León XIV designó a Joseph Lin Yuntuan como obispo de la ciudad china de Fuzhou. Las autoridades chinas aprobaron la nominación.

Dando continuación a la política de su predecesor, Francisco I, el papa León XIV elimina las fricciones que en otra época existieron entre China y el Vaticano sobre la nominación de los obispos.

- El papa León XIV conversó telefónicamente con el presidente de la Federación Rusa, Vladimir Putin, justo después de la conversación telefónica que este último sostuvo con el presidente de Estados Unidos, Donald Trump. Los dos presidentes conversaron sobre Irán y sobre la respuesta militar rusa ante la operación ucraniana “Tela de araña”.

3622 Inquietud del Opus Dei ante la influencia de Rusia en la antigua Alemania oriental

Nathanael Liminski, ministro de Asuntos Federales, Europeos e Internacionales y también ministro de Medios de Renania del Norte-Westfalia, viajó a Kiev, donde abordó con el gabinete de Volodimir Zelenski —cuyo mandato presidencial expiró en mayo de 2024— las posibilidades de contrarrestar la “propaganda rusa”, sobre todo en el este de Alemania, que vota mayoritariamente por la AfD.

Varios miembros de la delegación alemana, incluyendo al ministro Liminski, son

públicamente conocidos como miembros del Opus Dei.

3623 El gobierno de Polonia quiere revisar la Convención de Copenhague para aislar a Rusia

El ministro de Exteriores de Polonia, Radoslaw Sikorski, se pronunció en Varsovia por una revisión de la Convención de Copenhague, de 1857, “antes de que se produzca una catástrofe medioambiental” que, según el ministro, costaría miles de millones de euros.

☞ La Convención de Copenhague eliminó el pago de aranceles en los estrechos daneses y transformó el Báltico en aguas internacionales. El ministro de Exteriores de Polonia quiere eliminar ese texto para impedir el tránsito de los petroleros de la llamada “flota fantasma” rusa.

Análisis de *Red Voltaire*

- «[La respuesta de los miembros de la Unión Europea al presidente Trump](#)», por Thierry Meyssan

La cumbre de la OTAN que va a realizarse en La Haya podría marcar el fin de la Unión Europea. El presidente de Estados Unidos ha anunciado que podría renunciar a garantizar la seguridad de la UE. Si eso llegase a suceder sería urgente reorganizar la estabilidad del continente europeo. Pero Washington ya tiene la solución: crear una estructura nueva alrededor de Polonia para reemplazar la actual, establecida alrededor de Alemania.

3624 La Unión Europea negocia una “asociación estratégica” con el yihadista sirio Ahmad al-Charaa

La comisaria de la Unión Europea para el Mediterráneo, la croata Dubravka Suica, viajó a Damasco, donde propuso al ministro de Exteriores del nuevo régimen sirio, Asaad al-Shaibani, la apertura de negociaciones con vista a la conclusión de un acuerdo de asociación estratégica entre la Unión Europea y el régimen

del yihadista sirio Ahmad al-Charaa, autoproclamado presidente de Siria.

El acuerdo de asociación que propone la Unión Europea abarcaría los sectores de la energía, el comercio, la informática y los contactos interpersonales.

Aunque reconoció que Siria todavía no es considerada un “país tercero seguro”, la comisaria europea dijo que es necesario “*garantizar el regreso voluntario, seguro, digno y duradero de los refugiados que viven en los países vecinos y en Europa*”.

La Comisión Europea ha asignado 175 millones de euros a la reactivación social y económica de Siria.

El ministro de Exteriores del nuevo régimen, Asaad al-Shaibani, afirmó: “*El periodo de confinamiento ha quedado atrás. Siria quiere convertirse en un socio económico poderoso y no depender de la lástima y de la ayuda. Los sirios han sufrido mucho y es hora de que tengan un porvenir próspero.*”

☞ El ahora ministro de Exteriores de Siria, Asaad al-Shaibani, es uno de los fundadores del grupo terrorista Frente al-Nusra, la rama siria de al-Qaeda. A partir de 2011, la Unión Europea cortó todo contacto con la República Árabe Siria afirmando que el presidente electo del país, Bachar al-Assad, era un “*dictador que masaca a su propio pueblo*”. A pesar de todos los esfuerzos desplegados desde diciembre de 2024, nadie ha encontrado hasta ahora las fosas comunes supuestamente llenas de víctimas del “régimen de Assad”.

3625 Los consejos del EU staff for Peace

Los 1 500 funcionarios europeos de la asociación EU staff for Peace enviaron a la Unión Europea un [memorandum](#) donde señalan que la inacción ante la masacre contra la población de Gaza podría poner en peligro a la Unión Europea y llevar a que esta última sea cómplice del crimen de genocidio.

Los 1 500 funcionarios europeos de la asociación aconsejan:
- reconocer el Estado de Palestina ;

- desplegar una misión de la Unión Europea para proteger a los civiles en los territorios palestinos ocupados;
- suspender el acuerdo de asociación entre la Unión Europea e Israel;
- prohibir las relaciones comerciales con las colonias [israelíes] ilegales en los territorios ocupados, incluyendo el este de Jerusalén;
- decretar un embargo sobre las exportaciones de armas hacia Israel;
- poner fin a la cooperación bilateral [entre la Unión Europea e Israel] en los programas de investigación de la UE;
- emprender un análisis jurídico de las opciones que permitirían a la Unión Europea pedir cuentas a Israel por la destrucción de infraestructuras financiadas con fondos de la UE en los territorios palestinos ocupados;
- publicar los nombres de las empresas europeas que contribuyen a la ocupación israelí;
- establecer una comunicación interna sobre las obligaciones de la Unión Europea en cuanto al respeto del derecho internacional.

3626 Alarma de la Unión Europea ante la retirada de las tropas de Estados Unidos presentes en Europa

El comisario europeo para la Defensa, el lituano Andrius Kubilius, expresó la gran inquietud existente en la Unión Europea ante la retirada de las tropas de Estados Unidos estacionadas en Europa. En su discurso ante la reunión sobre la seguridad y la defensa europeas, realizada el 10 de junio en Bruselas, este comisario europeo dijo que es necesario “*evitar un divorcio tormentoso con nuestros socios transatlánticos y avanzar hacia un acuerdo racional con ellos sobre la implementación de una repartición progresiva de las responsabilidades*”.

3627 Los militares de la Unión Europea subrayan la falta de cooperación concreta con la OTAN

La Comisión Europea publicó su 10º [informe](#) sobre la aplicación de las 74 medidas comunes UE-OTAN. En ese documento se subraya la intensificación de las relaciones entre ambos bloques.

Pero el contralmirante italiano Ignacio Cuartero Lorenzo, director de Conceptos y Capacidades en el estado mayor de la Unión Europea, señaló que los 23 Estados miembros de la UE y de la OTAN deberían coordinar mejor las acciones de cada organización y sus intervenciones ante las dos organizaciones en aras de crear las “sinergias necesarias”.

Por su parte, el nuevo jefe del Comité Militar de la Unión Europea, el general irlandés Sean Clancy, estimó que hay que suprimir los obstáculos operativos, como el intercambio de información y declaró: *“Tenemos absolutamente que crear las condiciones para una cooperación más concreta y más profunda entre la UE y la OTAN en el plano práctico y suprimir todos los obstáculos que observamos en cuanto al aspecto operativo de la UE y de la OTAN.”*

3628 La Comisión Europea revela su 18º paquete de “sanciones” contra Rusia

La Comisión Europea redactó un 18º paquete de “sanciones” contra Rusia, cuya adopción podría producirse justo antes de la próxima cumbre de la OTAN.

El nuevo paquete de “sanciones” de la Unión Europea contra Rusia prohíbe toda transacción vinculada a los gasoductos Nord Stream, propone reducir más el precio máximo de compra del petróleo ruso –lo rebaja de 60 dólares el barril a 45 dólares– y “sancionar” otros 77 barcos de la “flota fantasma” rusa. La Unión Europea prohibiría también la compra de productos refinados a base de petróleo ruso.

En el plano financiero, la Comisión Europea propone convertir la prohibición actual de acceso ruso al sistema SWIFT en una prohibición total de transacciones bancarias que se aplicaría a otros 22 bancos rusos.

La Comisión Europea también plantea nuevas prohibiciones de ventas a Rusia por un monto superior a los 2 500 millones de euros. *“Apuntamos a las máquinas, los metales, los plásticos y los productos químicos. Limitamos igualmente la exportación de bienes y tecnologías de doble uso [civil y militar] utilizados para la producción de drones, de misiles y de otros sistemas de armas”*, declaró la

presidente de la Comisión, la alemana Ursula von der Leyen.

☞ La Comisión Europea ha perdido el apoyo de Estados Unidos en la aplicación de sus “sanciones” contra Rusia... y Estados Unidos es precisamente el único Estado que cuenta con los medios de vigilancia necesarios para lograr una aplicación real de esas medidas. Según el Grupo de Expertos Yermak-McFaul sobre las “sanciones” europeas, actualmente sólo se aplica una tercera parte de esas medidas. Sin la cooperación de Estados Unidos, la perspectiva de aplicarlas realmente se reduce aún más.

3629 Los compromisos del Grupo de Ramstein

La reunión del Grupo de Contacto para la Defensa de Ucrania, el llamado “Grupo de Ramstein”, terminó con los siguientes anuncios:

- Reino Unido utilizaría 350 millones de libras esterlinas para la compra de 100 000 drones en 2025.
- Alemania anunció una ayuda militar cuyo monto alcanzaría los 5 000 millones de dólares. La ayuda alemana incluiría financiar la adquisición de armas de largo alcance, que se producirían en Ucrania, así como la compra de sistemas de defensa antiaérea, de otras armas y de municiones.
- Países Bajos se comprometió a dedicar 400 millones de euros al suministro de diversos barcos y de drones marítimos.
- Bélgica anunció una ayuda ascendente a 1 000 millones de euros anuales hasta el año 2029.
- Noruega se comprometió a utilizar 700 millones de euros para la adquisición de drones y a aportar 50 millones de euros al Fondo de Afectación Especial NSATU, una iniciativa de la OTAN tendiente a ayudar a Ucrania en materia de seguridad y a garantizar la formación de sus tropas.
- Canadá se comprometió a aportar 45 millones de dólares para drones, para la guerra electrónica, la búsqueda de soluciones informáticas y la adquisición de vehículos blindados Coyote y Bison.

- Suecia se comprometió a aportar 440 millones de euros para programas internacionales de compra de munición de artillería, drones y otras armas.

Análisis de Red Voltaire

- «[¿Quién teledirige los drones de Kiev?](#)», por Manlio Dinucci

El ataque de Kiev contra varios aeródromos de los bombarderos estratégicos rusos no habría podido realizarse sin ayuda de los satélites de la OTAN o al menos de algún Estado miembro de ese bloque bélico. Estamos, eso es evidente, ante un regreso a las operaciones secretas que la CIA estadounidense solía orquestar en tiempos de la fría. El problema reside en que esta vez no parece que el presidente Donald Trump haya sido puesto al tanto sobre la operación antes de su ejecución. Su administración estaba demasiado ocupada presionando a sus aliados de la OTAN para obligarlos a que se abran las venas con el desmesurado aumento (5% de su PIB) de sus gastos militares.

3630 Estados Unidos inicia la auditoría del régimen de Zelenski

- Los ucranianos Leonid y Timur Mindich fueron arrestados por el Buró Nacional de Lucha contra la Corrupción de Ucrania (NABU), un órgano especialmente creado y controlado por Estados Unidos. Estos arrestos se realizaron sin contar con la Agencia Nacional de Prevención de la Corrupción (NACP) ni con los jueces del Alto Tribunal Anticorrupción, dos órganos ucranianos que sólo actúan seleccionando cuidadosamente sus objetivos.

☞ Leonid y Timur Mindich son copropietarios de la firma Kvartal 95 y socios comerciales del jefe del régimen ucraniano, Volodimir Zelenski.

☞ Dos listas circulan actualmente en Washington. La primera contiene los nombres de 17 miembros del entorno inmediato de Volodimir Zelenski. En la segunda lista aparecen los nombres de 239 personas que parecen estar

implicadas en las malversaciones de fondos de la administración Zelenski.

- El Departamento de Estado de Estados Unidos gastó en el hotel Hilton de Kiev más de 800 000 dólares, sólo durante el primer mes, en el alojamiento de un equipo de más de 80 inspectores que debe realizar una auditoría financiera del régimen de Zelenski. Al enviar ese grupo de auditores, el secretario de Estado, Marco Rubio, indicó que “*toda irregularidad tendrá consecuencias*”.

- Nikolay Azarov, ex primer ministro ucraniano (de 2010 a 2014) actualmente exiliado en Moscú, comentó: “*Esto es la agonía [de la administración Zelenski]. Es totalmente claro que los estadounidenses lo han despedido y que ahora trabajan para sacarlo del poder. Todas las fuerzas que sueñan con la salida de Zelenski han resucitado. Sí, tiene el apoyo de Reino Unido y en cierta medida de Francia. Pero el apoyo se debilita a ojos vistas.*”

3631 Informe sobre la corrupción en los países occidentales

El Grupo de Estados Contra la Corrupción del Consejo de Europa (GRECO) entregó su 24° [informe](#), titulado *Tendencias, desafíos y buenas prácticas de la lucha contra la corrupción en Europa y en los Estados Unidos de América*.

☞ La corrupción se define como la “compra” de decisiones políticas, pero en la práctica la firmeza en la lucha contra la corrupción depende sobre todo de quién es el corruptor. Ignorar deliberadamente las prácticas de ciertos corruptores es una manera de entregarles el control de los Estados.

3632 Se desmorona la historia de los 900 000 niños ucranianos “secuestrados” por Rusia

Los negociadores ucranianos en Estambul entregaron a los negociadores rusos una lista de 339 niños supuestamente secuestrados por Rusia. En efecto, 339 niños, no 900 000 como se afirmó ante la Corte Penal Internacional (CPI).

☞ Rusia ha explicado repetidamente que sólo ha desplazado algunos niños desde Ucrania cuando esa medida ha sido necesaria para protegerlos de los combates.

La CPI emitió órdenes de arresto contra el presidente ruso Vladimir Putin y contra la comisaria rusa para los Derechos del Niño, María Lvova-Beleva.

3633 La Unión Europea se convierte en la “madrina” de ciertos opositores rusos

Yulia Navalnaya, Vladimir Kara-Murza e Ilya Yashin, a quienes la Unión Europea reconoce como “*opositores democráticos rusos*”, exhortaron a la UE a llenar el vacío que ha dejado para ellos la derrota de la administración Biden. Según ese trío, la Unión Europea debe ahora apoyar a la “sociedad civil” en Rusia para mantener el contacto con las personas contrarias a la “guerra de Rusia” contra Ucrania y a la “dictadura” de Vladimir Putin.

☞ Yulia Navalnaya es la viuda de Alexei Navalni. En 2024, Yulia Navalnaya se presentó ante la Conferencia de Seguridad de Múnich y acusó a las autoridades rusas de haber asesinado a su marido. Pero después reconoció que Alexei Navalni fue asesinado en realidad por otro opositor ruso, el oligarca Leonid Nevzlin (Cf. VAI 1948).

☞ El británico-ruso Vladimir Kara-Murza es un personaje vinculado al hombre de negocios Boris Nemtsov, asesinado en 2015.

☞ Ilya Yashin, quien antes denunciaba a Alexei Navalni como un “*nacionalista xenófobo y autoritario*”, es ahora un íntimo de Boris Kasparov y del Free Russia Forum.

3634 El ejército ruso extiende sus operaciones a la región de Dnipropetrovsk

El ejército ruso anunció el 8 de junio que ha extendido sus operaciones en Ucrania a la región de Dnipropetrovsk, limítrofe con las

regiones de Donetsk y de Zaporíyia, que ya se encuentran parcialmente bajo control ruso.

ÁFRICA

3635 El grupo Wagner se retira de Mali

El grupo Wagner, la firma militar privada del difunto Evgueni Prigozhin, anunció en Telegram su retirada de Mali, donde ya ha sido reemplazado por África Corps, una unidad militar que depende directamente del ministerio de Defensa de la Federación Rusa.

El gobierno militar de transición de Mali ha iniciado negociaciones con el Grupo de Apoyo al Islam y a los Musulmanes (JNIM). El avance del yihadismo en Mali fue lo que llevó a los militares encabezados por el general Assimi Goita a asumir el gobierno.

Por recomendación del órgano nacional de consulta, el consejo de ministros de Mali propuso que las elecciones se pospongan por 5 años y que el general Assimi Goita se mantenga en sus actuales funciones como Presidente de la Transición mientras dure el proceso de pacificación.

3636 Ruanda desmiente la supuesta creación de una comisión investigadora por la Conferencia Internacional de la Región de los Grandes Lagos

Ruanda desmintió ante el Consejo de Seguridad de la ONU (S/2025/321) la afirmación, por parte de la República Democrática del Congo (RDC), según la cual la Conferencia Internacional de la Región de los Grandes Lagos habría instituido una “comisión investigadora” durante la reunión extraordinaria de sus ministros de Minas, realizada el 2 de mayo en Lusaka (Zambia).

En realidad, movidos por la voluntad de cooperación regional, los participantes en la reunión de Lusaka recomendaron la creación de un comité ministerial encargado de realizar visitas de consulta a Ruanda y a la RDC.

ASIA

3637 La oposición parlamentaria israelí no logra destituir el gobierno de Netanyahu

Utilizando la polémica dispensa de servicio militar para los judíos ultraortodoxos, la oposición parlamentaria israelí presentó un proyecto de ley tendiente a destituir el gobierno del primer ministro Benjamin Netanyahu. El texto, que incluía también la convocatoria de nuevas elecciones generales, fue rechazado.

3638 El Boston Consulting Group rompe con la Gaza Humanitarian Foundation (GHF)

El Boston Consulting Group anunció en un comunicado que ha puesto fin a su colaboración con la Gaza Humanitarian Foundation (GHF), en cuya creación participó. También anunció la destitución de 2 socios responsables de la misión.

En sólo 10 días, más de 100 palestinos han muerto al ser alcanzados por disparos alrededor de los centros de distribución de “ayuda” de GHF en la franja de Gaza. Ese balance de víctimas civiles palestinas incluye también cerca de 600 heridos.

3639 Israel asalta la nueva Flotilla de la Libertad

Fuerzas especiales israelíes abordaron el velero *Madleen*, que se dirigía a la franja de Gaza, y lo condujeron al puerto de Ashdod.

El velero *Madleen* había zarpado el 1º de junio hacia Gaza, desde Italia, llevando a bordo 12 militantes de Alemania, Brasil, España, Francia, Suecia, Países Bajos y Turquía para “romper el bloqueo israelí” a Gaza, un acto puramente simbólico ya que ese barco no podía materialmente atracar en el enclave palestino – las aguas de su litoral no son lo suficientemente profundas.

La operación de comunicación de la nueva “Flotilla de la Libertad” se organizó

esencialmente alrededor de la sueca Greta Thunberg.

Los presidentes de los grupos políticos de izquierda en el Parlamento Europeo exigieron la liberación inmediata de los militantes que se hallaban a bordo del velero, apresados por las fuerzas especiales de Israel.

3640 Israel apunta de nuevo hacia el sur de Líbano

Israel pretende imponer su tutela a Líbano y sabotear la renovación del mandato de la Fuerza Provisional de la ONU (FINUL) en el sur de ese país. La retirada eventual de los cascos azules de la ONU desplegados en el sur de Líbano permitiría al ejército de Israel llevar a cabo su plan de expulsión de la población libanesa de esa región para convertirla en una nueva “zona de seguridad”.

Análisis de *Red Voltaire*

• «[Espectacular golpe de espionaje de Irán sobre los activos nucleares estratégicos de Israel](#)», por Alfredo Jalife-Rahme

La inteligencia iraní acaba de anunciar que tiene en su poder documentos esenciales sobre el programa nuclear secreto de Israel. El mundo entero sabe que Israel dispone del arma nuclear, pero el arsenal atómico no declarado del Estado hebreo no está sujeto a ninguna forma de control internacional, como tampoco lo están las instalaciones nucleares israelíes, y la posesión de ese tipo de armamento permite a Tel Aviv imponer su voluntad en el Medio Oriente desde hace más de medio siglo... mientras que el propio Israel acusa a Irán –país sometido a los controles internacionales más estrictos– de tratar de tener acceso al fuego atómico. Aunque Israel no es firmante del Tratado de No Proliferación de las armas nucleares, los documentos que la inteligencia iraní ha logrado procurarse pueden modificar considerablemente la actitud de las potencias nucleares internacionalmente reconocidas – China, Estados Unidos, Francia, la India, Pakistán, Reino Unido y Rusia– ante Israel.

3641 Preparativos de Irán para las próximas negociaciones

Irán está fortaleciendo la defensa antiaérea de sus instalaciones nucleares civiles. Las autoridades iraníes han adquirido en China varios miles de toneladas de perclorato de amonio, elemento fundamental del propergol sólido, lo cual permitiría a Irán disponer de combustible suficiente para 800 misiles.

El ministro iraní de Inteligencia, Esmail Khatib, anunció el 8 de junio que sus servicios obtuvieron “*un verdadero tesoro de datos estratégicos, operativos y científicos del régimen sionista*”. El ministro precisó que toda esa documentación se ha trasladado físicamente a Irán.

3642 Estados Unidos retira su personal del Medio Oriente

El ministro de Defensa de Irán, el general Aziz Nasirzadeh, declaró que, en caso de ataque estadounidense contra su país, “*Estados Unidos no tendrá otra opción que irse de la región ya que todas sus bases están al alcance del ejército iraní, que no vacilará en disparar contra ellas en los países que las acogen*”.

El 11 de junio Estados Unidos retiró su personal militar y diplomático no esencial de Bahrein, Kuwait e Irak y inició la evacuación de las familias de los militares destacados en las bases estadounidenses en toda la región.

3643 Denuncian complicidad del director general del OIEA con Israel

El sitio web iranview24.com publicó los primeros documentos del programa nuclear militar de Israel obtenidos por la inteligencia de Irán. Lo más destacado en esos documentos es que muestran que el director general del Organismo Internacional de la Energía Atómica (OIEA), el argentino Rafael Grossi, cooperaba en secreto con Israel. Grossi se limitó a comentar que esos documentos “*parecen referirse*” al centro de investigación nuclear israelí de Soreq.

Sin embargo, la parte iraní denuncia concretamente que la OIEA transmitía en secreto a Israel la información confidencial que Irán le entregaba sobre sus instalaciones nucleares .

3644 El nuevo presidente de Corea del Sur trata de reducir las tensiones con Corea del Norte

El nuevo presidente surcoreano, Lee Jae-myung, ordenó el 11 de julio el cese de la transmisión de propaganda hacia Corea del Norte a través de altoparlantes.

El mismo día, el líder norcoreano Kim Jong-un ordenó también el cese de las transmisiones por altoparlantes hacia Corea del Sur.

Análisis de Red Voltaire

• [«El “triángulo chino” para transformar el mundo con la ASEAN-10 y las seis petromonarquías árabes»](#), por Alfredo Jalife-Rahme

La Asociación de Naciones del Sudeste Asiático (ASEAN) y el Consejo de Cooperación del Golfo (CCG) acaban de realizar su primera cumbre en común. Es un paso más hacia la formación de un bloque continental asiático al que se integraría la República Popular China. Y es también un paso menos hacia Estados Unidos, precisamente el país que creó la ASEAN durante la guerra fría y que hoy se debate con los problemas de su incommensurable deuda nacional.

3645 Conversación telefónica entre los presidentes de China y Estados Unidos

El presidente de Estados Unidos, Donald Trump, y el presidente de China, Xi Jinping, sostuvieron una conversación telefónica de hora y media, solicitada por Washington. Ambas partes calificaron el contacto como positivo.

Pekín estimó que con las advertencias estadounidenses sobre los microprocesadores de inteligencia artificial de Huawei y la revocación

de visas a estudiantes chinos, Washington puso en peligro la tregua que se había pactado en Ginebra.

ORGANIZACIONES INTERGUBERNAMENTALES

3646 La lista de los 17 territorios cuya descolonización exige la ONU

• El Comité Especial de Descolonización de las Naciones Unidas examinará la situación de los 17 territorios señalados en diferentes resoluciones de la Asamblea General de la ONU:

- 1- Islas Malvinas (Falkland) – resolución 58/316 de la Asamblea General.
- 2- Gibraltar – decisión 79/521 de la Asamblea General.
- 3- Sahara Occidental – resolución 79/98 de la Asamblea General.
- 4- Samoa Estadounidense – resolución 79/99 de la Asamblea General.
- 5- Isla de Anguila – resolución 79/100 de la Asamblea General.
- 6- Islas Bermudas – resolución 79/101 de la Asamblea General.
- 7- Islas Vírgenes Británicas – resolución 79/102 de la Asamblea General.
- 8- Islas Caimán – resolución 79/103 de la Asamblea General.
- 9- Polinesia Francesa – resolución 79/104 de la Asamblea General.
- 10- Guam – resolución 79/105 de la Asamblea General.
- 11- Isla de Montserrat – resolución 79/106 de la Asamblea General.
- 12- Nueva Caledonia – resolución 79/107 de la Asamblea General.
- 13- Islas Pitcairn – resolución 79/108 de la Asamblea General.
- 14- Isla Santa Elena – resolución 79/109 de la Asamblea General.
- 15- Tokelau – resolución 79/110 de la Asamblea General.
- 16- Islas Turcas y Caicos – resolución 79/111 de la Asamblea General.
- 17- Islas Vírgenes de los Estados Unidos – resolución 79/112 de la Asamblea General.

• El Comité Especial de Descolonización de las Naciones Unidas dedicó su reunión del 10 de junio a la situación de Sahara Occidental, que se ha hecho aún más complicada desde que Marruecos aceptó un plan de autonomía y ha recibido el apoyo de 110 Estados miembros de la ONU. Empero, en virtud del derecho internacional, la autodeterminación de los pueblos predomina ante la voluntad de los Estados. Marruecos y los Estados que lo apoyan afirman que Sahara Occidental no es un caso de descolonización y que ese territorio fue históricamente una provincia marroquí.

• La reunión del 11 de junio del Comité Especial de Descolonización estuvo dedicada a Gibraltar. Reino Unido y la Unión Europea, de la que España es miembro, anunciaron un acuerdo de libre circulación a raíz del cual se suspendió la discusión sobre ese territorio.

Ediciones en idiomas

Voltaire, Actualidad Internacional se publica ahora en 4 idiomas :

- [alemán](#),
- [español](#),
- [francés](#),
- [inglés](#).

3647 La Unión Europea apoya la Corte Penal Internacional frente a Estados Unidos

Brad Smith, el presidente de la transnacional estadounidense Microsoft, cerró el 20 de mayo las cuentas de correo electrónico de la Corte Penal Internacional (CPI).

En nombre del “*excepcionalismo estadounidense*”, el Departamento de Estado de Estados Unidos anunció el 5 de junio la adopción de “sanciones” contra varios jueces de la CPI implicados en la investigación sobre los crímenes de guerra estadounidenses cometidos en Afganistán y en la emisión de la orden internacional de arresto contra el primer ministro de Israel, Benyamin Netanyahu.

La CPI denuncia un *“intento evidente de limitar la independencia de una institución judicial internacional”*.

Los presidentes del Consejo Europeo, el portugués Antonio Costa; de la Comisión Europea, la alemana Ursula von der Leyen; y la Alta Representante de la Unión Europea para Asuntos Exteriores y Política de Seguridad, la estonia Kaja Kallas, expresaron su apoyo a la CPI el 6 de junio.

☞ En 2002, Estados Unidos ya amenazaba a la CPI y el Congreso estadounidense adoptaba la *American Service-Members’ Protection Act*, una ley que autoriza al presidente de Estados Unidos a invadir militarmente La Haya si la CPI detiene allí a ciudadanos estadounidenses y trata de juzgarlos.

3648 Con excepción de España, todos los países de la OTAN se pliegan a la exigencia del 5%

Los ministros de Defensa de los Estados miembros de la OTAN adoptaron, el 5 de junio, un nuevo conjunto de objetivos sobre sus capacidades.

Según el secretario general de la alianza, el neerlandés Mark Rutte: *“Hemos acordado un nuevo conjunto ambicioso de objetivos en cuanto a las capacidades, lo cual es crucial. Esos objetivos describen de forma precisa las capacidades en las que deben invertir los miembros de la alianza durante los próximos años: defensa antiaérea, aviones de combate, tanques, drones, personal, logística y muchos más. Todo eso es necesario para mantener la fuerza de nuestra disuasión y de nuestra defensa, así como la seguridad de nuestros 100 millones de habitantes.”*

El secretario general de la OTAN anunció a la prensa que propondrá a los dirigentes de los países miembros de la alianza *“un plan de inversión global que representará un 5% del PIB para los gastos de defensa, basados en el costo necesario para alcanzar los nuevos objetivos en cuanto a las capacidades, y un 1,5% del PIB dedicado a las inversiones vinculadas a la defensa y a la seguridad”*. Los Estados miembros tendrán que comprometerse *“a respetar planes anuales que indiquen el incremento de cada objetivo con el*

fin de garantizar que se alcance el nuevo objetivo del 5%”.

El secretario de Defensa de Estados Unidos, Pete Hegseth, comentó: *“Pensamos que estamos cerca de un consenso sobre un compromiso de 5% para la OTAN en La Haya, a más tardar este mismo mes.”*

La ministro de Defensa de España, Margarita Robles, ha rechazado públicamente el objetivo del 5%.

Estados Unidos anunció la designación del general estadounidense de origen bielorruso Alexis Grynkewich como nuevo Comandante Supremo de las fuerzas de la OTAN en Europa (SACEUR), en sustitución del general –también estadounidense– Christopher Cavoli.

Voltaire, Actualidad Internacional
Editor : Thierry Meyssan, SASU con capital de 1000 euros.
Oficina central : ACA, 21 rue Antigna, 45000 Orleans, Francia.
Director de la publicación : Thierry Meyssan, thierry.meyssan@voltairenet.org.
42 números al año. 500 euros al año. Gestionar tu suscripción desde el [portal del cliente](#)